



瑞江中学校だより

令和6年5月10日
江戸川区立瑞江中学校
第 2 号

4月に行った学校公開には地域の方はもちろん、157家庭からご両親・ご兄弟も含め多くの方においでいただきありがとうございました。生徒の多くが礼儀正しく落ち着いて中学校生活を送っている様子をご覧になられて安心していただけたことと思います。

その後取り組みを始めた運動会練習でも毎日元気な姿が見られています。本校が目指しているのは、生徒の主体的な活動で作り上げる学校行事なので、完成度に一抹の不安はあるものの、生徒の活躍を期待して見守っているところです。運動会当日は、保護者の皆様と共に、子供達の成長を喜びたいと思います。是非ご来校ください。

なお、5月に入って気温がぐんぐん上がる日もあるため、熱中症対策にも配慮しながら準備を進めていますが、朝食を抜いたり夜更かしをしたりしていると体調管理が難しくなりますので、お子様の家庭での生活時間にも目を配っていただけるとありがたいです。天候などによる運動会の実施・延期などは、連絡ツールの tetoru でお知らせします。まだ設定がお済みでないご家庭は、よろしくお願いたします。

さて、日々生徒の様子に注目している校長としての学校状況の見立てですが、2,3年生の中学生らしい清々しい挨拶や素早い行動。それについて行こうと頑張っている1年生の姿は、良いスタートを切った中学校の姿そのもので、安心している次第です。

また、時代の要請に合わせ平成29年に改訂された学習指導要領にある、各教科等の「見方・考え方」を働かせ、習得・活用・探究という学習過程を通じて、「深い学び」につなげることを意識した授業が展開されていることが確認出来ました。瑞江中学校の先生方はなかなか優秀です。ただし、授業で取り上げている学習内容については、小学校の振り返りが多く中学生らしい高度で発展的な内容にも触れる授業展開ができると良いと考えましたので、教員とのディスカッション・瑞江中学校の過去・現在のデータや実際の生徒の様子をみて状況把握を進めています。その中で、生徒入学時点での標準点（偏差値のようなものです）が記録の残っていた7,8年前に比べて、3も低下していること。

また、卒業生については、家庭学習の時間が他校に比べて全体的にだいぶ少なく、中には全くやっていない生徒もいた。というショッキングな調査結果もあったため、学校で行う学習の他に受験に的を絞った学習も始めているはずの3年生を除き、1,2年生については、家庭学習ノートを作らせて教職員が毎日点検するように指示しました。もちろん中学生の家庭学習の量が1日ノート1ページで十分なわけがありませんが、毎日書いて提出することで、今からでも家庭学習の習慣を作りたいと考えています。もちろんすでに自分で学習していたり塾や家庭教師も含めた家庭学習を十二分に行っていたりする生徒の負担が大きくなりすぎないように配慮も致します。

また、昨年度まで3年生だけを対象として区が用意してくださっていた講師が余っていた放課後補習教室は、1学期2,3年生延べ90人が受講することになりました。2学期からは1年生の希望も受け付ける予定です。

各ご家庭では、お子様の現在の学力と将来身につけたい学力、家庭学習の質などにも関心をもって、出来るだけ具体的な進路をご検討いただくと助かります。

ところでお子様は毎日歯磨きを適切に行っているでしょうか。江戸川区では小・中学生の歯の状況を改善するための施策を続けていたのですが、今年度からは全生徒に毎月歯ブラシを1本ずつ渡して歯磨きの励行を呼びかけています。5月分は本日配布いたしました。改善が進むと良いと思います。1年生には6月10日に歯科検診があります。昨年度指摘されていた虫歯は治療済みでしょうか。新たな虫歯や歯垢の堆積はないでしょうか。是非お子様の口の中を見ていただいて、必要であれば歯科検診の前に治療を完了するようにしてください。

また、連休明けからスクールカウンセラーによる1年生全員面接を実施して、学校生活を快適に過ごせるようサポートをしていきます。保護者からの御相談にもお応えできますので、何かありましたら、担任に取次ぎをご利用ください。

<瑞中生の活躍>

○野球部

第77回区民総合体育祭春季大会 第3位
瑞江三中と合同で参加

○バドミントン部

江戸川区中学校バドミントン春季大会（団体戦）
4月21日（日）
女子団体 優勝

江戸川区中学校バドミントン春季区民大会（個人戦）

4月20日（土） 21日（日）
男子個人 シングルス 優勝
女子個人 シングルス 優勝
ダブルス 優勝
ダブルス 第8位

○あいさつ標語 ポスター掲示作品

あいさつは 心を開く 合い言葉

おはようで 広がっていく 笑顔の輪

おはようは 心がかよう 合言葉

ためしてみよう 自分からのあいさつ

「ありがとう」日頃の気持ちを 伝えよう

※ポスターは3階ガイダンス室前に掲示中です。

<5月・6月上旬までの主な予定>

5月13日（月）生徒会朝礼

15日（水）中間考査1日目 ①数学 ②理科 ③英語

16日（木）中間考査2日目 ①国語 ②社会 避難訓練

17日（金）⑤⑥生徒総会

20日（月）朝礼 教育実習始まる

22日（水）5時間授業 職員研修会 心臓検診（1年生と2, 3年対象生徒）

27日（月）学年朝礼 側弯検診（1年生と2, 3年対象生徒）

29日（水）5時間授業 運動会予行練習

31日（金）運動会前日準備

6月 1日（土）運動会

3日（月）振替休業日

4日（火）運動会予備日

※6月分学納金引落日 6月10日（月）

<新入生ガイダンス>

4月11日（木）に1年生に向けたガイダンスが行われました。前半は生徒会役員を中心とした実行委員が、授業の受け方や教科の小学校との違いを説明し、そのあと委員会や行事に関するスライドを用いて分かりやすく説明しました。後半の部活動紹介では、各部活動が練習内容の一部を披露しました。どの部活動も1年生に向けてしっかりとアピールをし、また1年生もカッコイイ先輩達の姿に目を輝かせていました。本入部も始まり、1年生も積極的に部活動に取り組んでいる様子が見えます。ぜひ、学習面との両立を図り、充実した学校生活を送ってほしいと思います。

<離任式>

4月26日（金）に昨年度本校を去られた、先生、先生、先生、先生の4名を迎え離任式を行いました。先生方からは瑞中での思い出や現況を話していただき、代表生徒からは感謝の言葉と花束の贈呈が行われました。

2、3年生は久しぶりにお会いする先生方のお話を聞くのを楽しみにしていた様子でした。1年生にとっては初めてお会いする先生方でしたが、最後までしっかりとした態度で臨むことができました。